

**Es injusto que nos bajen la calificación, pero lo aceptamos, son las reglas del mercado:
Alejandro Valenzuela**

**Entrevista con el doctor Alejandro Valenzuela, director general de Banorte,
en el programa “Economía de Mercado”, conducido por Enrique Campos en Foro TV.**

ENRIQUE CAMPOS: Hay información de última hora importante, el Fondo Monetario Internacional da a conocer que va a extender por otros dos años la línea de crédito flexible para México por 73 mil millones de dólares, es lo que en este momento se está dando a conocer por parte del Fondo Monetario Internacional.

Y qué mejor que tener en la línea al doctor Alejandro Valenzuela del Río, el director general de Grupo Financiero Banorte, para de entrada saludarte y pedirte una reacción a esta buena noticia. ¿Cómo te va?

ALEJANDRO VALENZUELA: Enrique qué gusto saludarte a ti y a tu auditorio. Muchas gracias por tenernos en tu programa. Es una magnífica noticia para México porque al final de cuentas lo que nos permite contar con recursos del orden de los 70 mil millones de dólares que se suman a las reservas internacionales y obviamente arroja muy bien al país y es un voto de confianza hacia lo que está haciendo México. Creo que es una forma extraordinaria de terminar esta administración por parte del secretario Meade, están haciendo las cosas con mucha responsabilidad, lo cual Enrique tú te acordarás que hace 15 ó 20 años cada vez que llegábamos a final de sexenio todo mundo estábamos muy nerviosos en los temas económicos.

ENRIQUE CAMPOS: Sí, claro, el pánico era terrible.

ALEJANDRO VALENZUELA: Se ha avanzado dramáticamente en nuestro país, hoy tenemos una enorme tranquilidad, lo cual demuestra que se ha progresado mucho.

ENRIQUE CAMPOS: Por ejemplo ustedes que son capaces en cambio de sexenio de animarse a esta inversión tan fuerte de la compra de una Afore y convertirse con esto en el grupo de retiro más importante del país. Y con la noticia también de última hora, importante, que la Consar ya ha autorizado esta operación.

ALEJANDRO VALENZUELA: Sí, nos hicieron el favor de avalarla lo cual nos llena de orgullo y de gusto, es un voto de confianza muy importante para Banorte Ixe y ahora el tema es llevar a un buen puerto esto con la Comisión Federal de Competencia y que nos ayude justamente a generar la mejor plataforma, no la más grande, pero sí la mejor plataforma de ahorro para el retiro de nuestro país, comunicar mucho a la gente las bondades que se tiene a través de este tipo de plataformas y también por la parte de las inversiones ayudar a proyectos de largo plazo, de 25 a 30 años, que tanto requiere nuestro país en términos de

infraestructura, de vivienda, de hospitales, de cuestiones que todos conocemos, que si se van realizando todo mundo va a ganar, Enrique, y creo que Banorte tiene una enorme responsabilidad de hacer las cosas bien en este sentido.

ENRIQUE CAMPOS: Alejandro, ¿sí va a ser un buen negocio tanto para ustedes en el Grupo Banorte Ixe como para el Instituto Mexicano del Seguro Social? ¿Podrán convencer de esto en su caso por ejemplo a las firmas calificadoras?

ALEJANDRO VALENZUELA: Bueno, las firmas calificadoras, algunas, están opinando de manera negativa, como fue el caso de Standard and Poor's, porque lo que quieren ver es cómo lo vamos a financiar del lado de Banorte, no del lado del Instituto Mexicano del Seguro Social. Bueno, ya nosotros daremos a conocer en su momento dado, una vez que esté bien aprobado, la forma en que vamos a financiar y ciertamente va a generar valor.

Lo que sucede es que estas gentes hoy en día se protegen inmediatamente y si no tienen una respuesta en la forma en que lo vamos a financiar, pues salen con alguna visión negativa, eso lo anticipábamos, sentimos que es injusto porque no hemos ni siquiera declarado cómo lo vamos a hacer, pero son las reglas del mercado y las aceptamos como tales.

ENRIQUE CAMPOS: Déjame acerté esta pregunta desde el lado del consumidor. El hecho de que Afore XXI Banorte haga esta adquisición de la Afore Bancomer ¿cómo va a impactar para precisamente los consumidores?

ALEJANDRO VALENZUELA: Esta es la parte fundamental. Las comisiones que se vienen cobrando por parte de ambas Afores, tanto de la Afore Bilbao Vizcaya como de la Afore Banorte, se reducen de manera significativa. Se reducen más o menos en promedio como un 15 por ciento, vamos a pasar a una comisión del 1.10 por ciento que es por mucho la más baja de todas las Afores privadas en el país.

Esto ya tiene consecuencias muy reales que a los trabajadores les vamos a poder regresar, a todos los que nos tienen la confianza de tener sus ahorros con nosotros, el equivalente de mil millones de pesos el año entrante, esto va a ser de manera permanente.

ENRIQUE CAMPOS: Pues Alejandro Valenzuela, enhorabuena, hay que esperar ahora por supuesto a la Comisión de Competencia pero esto va caminando por buena senda ¿no?

ALEJANDRO VALENZUELA: Pues le vamos a echar muchas ganas Enrique. No sabes como aprecio la oportunidad que nos das de estar contigo y tus radioescuchas.

ENRIQUE CAMPOS: Gusto en saludarte Alejandro.

ALEJANDRO VALENZUELA: Muy buen día.

ENRIQUE CAMPOS: El doctor Alejandro Valenzuela, director general de Banorte.